



ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2530
KORIYAMA EAST

国際ロータリー第2530地区
郡山東ロータリークラブ

2012~2013年間テーマ
職業奉仕を通じて会員の絆を深めよう

会長 小川則雄 幹事 根本一男

事務局/〒963-8844 郡山市字賀庄15-1新沢ビル302 TEL024-973-7813 FAX024-973-7814

WEEKLY REPORT

平成24年8月7日(火)
No.2052 第6回例会

プログラム

2052回(通算)

- 開会点鐘 国歌斉唱 我らの生業 四つのテスト
会長あいさつ 小川則雄 会長
2011~2012年度100%出席表彰
新会員卓話「自己紹介・柔道整復師について」
..... 國分義之会員(キース接骨院院長)

会長あいさつ

オリンピックで寝不足の日々

小川則雄 会長

お暑い中お集まり頂きありがとうございます。昨夜はオリンピックのサッカーを見ていて寝不足です。オリンピックもあと5日、今日例会で君が代を歌いましたが、金メダルを取らないと君が代は歌えない。残りの試合では、ぜひ君が代を歌えるように頑張って欲しいです。



今日は「機械の日」、技巧上達を祈念する「乞巧奠(きこうでん)」に由来するそうです。神にささげる着物を七夕(中曆)に織ったことから、この日を人間と機械のふさわしい関係を模索するため、日本機械学会が制定しました。

先週は地区会員拡大委員会に、佐藤文平さんと私が行ってまいりました。その席で「わかりやすいロータリー」という冊子を見て、今後のロータリー活動の役に立つと思い、理事会に諮り全員の方に配布することを決めました。新入会員を誘うための冊子もあわせて購入致します。

幹事報告

根本一男 幹事

- 8月のロータリーレート 1ドル=80円
 - ロータリー財団より確定申告用寄付金領収書のお知らせ
 - 回覧雑誌のご案内
- 福島県赤十字血液センターH23年度血液事業概要
- 米山奨学生 8月米山奨学金授受(劉瓊君)
 - 例会変更のお知らせ
- 郡山北RC ファイヤーサイドミーティング
8月20日(月)18:30~ 姫娘飯店
- 郡山安積RC 夜の例会(葉月会)
8月21日(火)18:30~ふく家
- 郡山西RC クラブフォーラム
8月22日(水)18:30~ 開成福寿司

郡山アーバンRC 須賀川市釈迦堂川全国花火大会

8月22日(水) 19:00~ 花火大会観覧席

2011~2012年度100%出席表彰

1年	一條武人	橋本民藏	23年	加藤昌幸
2年	小池正幸	柳沼莞爾	27年	中村秀勝
3年	小川則雄	根本一男	36年	渡辺喜栄
11年	佐藤雄三	橋詰勝雄	37年	葛西秀匡
18年	伊野 實		42年	門馬真澄



出席報告

柳沼莞爾 委員長

会員数	出席	欠席	出席率	修正率
29名	20名	9名	68.97%	82.76%

●他クラブ出席者

会員増強セミナー／小川則雄 佐藤文平
ロータリー財団学友会オリエンテーション／加藤昌幸



新会員卓話「自己紹介・柔道整復師について」

國分義之 会員

郡山健康科学専門学校付属キース接骨院 院長

私の専門は柔道整復師です。

昔は、ほねつぎ、整骨師、接骨医と呼ばれていた時代がありました。国家試験で筋肉、腱、靭帯、骨、関節の疾患を施術する仕事です。医師と柔道整復師しかできません。混同されやすい整体、カイロプラクティックとは全く違い、厚生労働大臣の免許を受けて開業できる仕事です。

柔道整復師は、戦国時代に起源があります。武術の書に活法と殺法があり、殺法は相手を殺したり怪我をさせ、活法は怪我をさせる手段を知っている人は、治す手段も知っていたとあります。それが柔道整復師につながっているという説があります。殺法は柔道として発展しました。江戸時代の柔道家は、門下生が怪我をすると道場主が治療をするということで体系化されました。

明治維新以降、社会環境の近代化に伴い、医学を学んだもの以外は医療をやってはいけないと、一時柔道整復術は日本できなくなりましたが、大正9年、内務省の規定改正により、柔道整復が行われるようになった歴史があります。昭和22年には、医学教育を学んでいない医療の禁止となり、再度柔道整復師ができなくなりましたが、柔道家や先輩たちが頑張り、昭和45年に柔道整復師法が成立、平成元年の大改正により法的に確立されました。

平成14年にはWHO(世界保健機関)から柔道セラピーとして認知されました。柔道人口は、フランス80万人に対し、日本が20万人と逆転している状況ですが、最近はフランスでも柔道整復術に興味を持っているようです。

日本柔道整復師会は、約9千人の全国組織で、昨年から公益社団法人として認められました。社会貢献として、全国の少年柔道大会や地域の各種スポーツ大会の救護活動、健康維持増進の啓蒙活動、介護現場での機能訓練などで活躍しています。防災活動や東日本大震災後は、福島県医師会、歯科医師会、薬剤師会と共にビッグパレットにブースを設け活動しました。

国際貢献としてはモンゴル相撲のメディカルサポート、モンゴル国立健康大学における講義。モンゴルでは子どもが怪我をしても、変形治癒、腕や足の形が変わったまま生活しているのが現状です。西洋医学のドクターはいますが、行ける環境がないのが現実です。柔道整復師の技術を身につけると、切ったりせずに骨をまっすぐにする技術があり、少し勉強しておくと遠くまで行かなくても、変形治癒しないで治ります。モンゴルに指導に行くと、遠い人はバイクで10時間もかけて聞きにきてくれるそうです。モンゴルでは毎年活動をしています。

また留学生や指導者の候補者を国内に受け入れ、韓国と学術交流、慢性的に医師が不足しているミクロネシアで柔道整復師の普及活動など。平成21年からはJICA(国際協力機構)の草の根技術協力事業で、モンゴルで支援活動をしています。

私はずっと柔道をやっていた関係で、大学を中退して何をするかという時に、柔道の先輩から「柔道整復師」という資格があると聞き、昭和60年に資格を取りました。3年間研修し、昭和63年に地元に戻り開業して20数年です。



私は教員を考えていませんでした。看護師や理学療法士などは、資格を有し実務経験があれば教員になれます。柔道整復師は別枠で柔道整復師専科教員免許があり、毎年約10倍の狭き門を通って初めて受けられる、厚生労働大臣の指定を受けた講習会を1年間受けて免許を取ります。

私は先輩につき合わされ、平成13年に教員免許を取りました。その後、母校に非常勤講師として行きましたが、この現代にもかかわらず、自分の大先輩が学生に「自分は経験しているけれど、君たちはできないよね」みたいな教育が成り立っていることに疑問を持ちました。自分は手技という手の技術ですが、数字や画像で伝える方法はないのか考え悩んでいる時、今の学校が新しく柔道整復学科を立ち上げるということで教員になりました。うちの学校は私学では大学以上に研究設備が整っており、基礎データが取れます。そこでしっかりと勉強して、これから柔道整復師を目指す学生に、平等に伝わるように教育をしていかないと、業界としてまずいと感じています。平成17年からは、教員をしながら付属の接骨院で臨床をやっています。

きちんと伝えるには、まず細胞から勉強しようと、平成18年から信州大学で細胞レベルの勉強、研究をして修士を取りました。それだけでは生身の患者さんからどうデータを取るか悩み、合格するかどうかはわかりませんが、今月福島県立医大大学院を受験しました。

人間の体を基本から勉強して、よりよい学生を輩出して地域の人たちに還元できるような教育をしていきたいと頑張っています。

ニコニコBOX

相山 進 委員

相山 進

郡山出身の高校球児の応援バスで今日甲子園に向かいます。
門馬真澄

オリンピック出場の選手に拍手を送ります。

根本一男

なでしこ銀メダル以上確定です。今夜も応援しましょう。

●卓話に期待して

小川則雄 葛西秀匡 伊野實 加藤昌幸
水晶幸意 渡辺喜栄 中村秀勝 一條武人
佐藤文平 佐藤雄三 熊田耕治 過足和茂
小池正幸 柳沼莞爾 根本朝秋 根本輝久
國分義之

米山記念奨学会

小川則雄 一條武人

財団BOX

渡辺喜栄 葛西秀匡 中村秀勝

(会員敬称略)

(株)郡山自動車学校

代表取締役 小川則雄

郡山市田村町金屋マセロ53 TEL024-944-0440